



## Hoja informativa: Crisis humanitaria en el norte y este de Siria Tras los ataques a Aleppo y Shehba

### ¿Cómo empezó con la ofensiva de Aleppo?

El 27 de noviembre, grupos islamistas yihadistas, principalmente Hayat Tahir al-Sham (HTS), lanzaron una gran ofensiva coordinada sobre Aleppo. A excepción de los distritos kurdos y cristianos autoorganizados de Sheikh Maqsood y Ashrafiyeh, la ciudad fue capturada el 29 de noviembre. Desde allí extendieron sus ataques a través de Hama hasta Damasco, apoderándose en su mayoría de zonas anteriormente controladas por el régimen sirio. El 8 de diciembre, el gobierno de Bashar Al-Assad fue derrocado.

Al mismo tiempo que los ataques contra Aleppo, el Ejército Nacional Sirio (SNA en sus siglas en inglés), respaldado por Turquía, y otros grupos islamistas yihadistas atacaron las ciudades y regiones de Tel Rifat, Shehba y Minbij, que forman parte de la Administración Autónoma Democrática del Norte y el Este de Siria. Los grupos del Estado Islámico también han aprovechado la situación para reorganizarse en torno a Deir ez-Zor.

### ¿Cuántos cientos de miles se vieron obligados a huir?

Los ataques contra Aleppo, Homs y Damasco hicieron que muchas personas huyeran hacia los DAANES. Las primeras personas procedentes de Aleppo llegaron a las ciudades de Tebqa y Raqqa el 29 de noviembre. Para evitar una masacre, la Administración Autónoma decidió evacuar la zona de Shehba. Las fuerzas de QSD y YPG/YPJ aseguraron corredores de escape para la población. Desde la ocupación de Afrin por el Estado turco y sus mercenarios en 2019, alrededor de 200.000 personas han estado viviendo en campamentos y refugios temporales en la región de Shehba. Han construido estructuras de vida y defensa colectivas autoorganizadas, siempre con la esperanza de regresar algún día a sus pueblos y a la ciudad de Afrin. Cientos de miles de personas huyen actualmente por segunda vez, buscando refugio en los cantones de la Administración Autónoma.

**Unas 120.000 personas están registradas como refugiados en la región del Norte y Este de Siria en la última semana hasta el 9 de diciembre de 2024.**

Raqqa	Tebqa	Hesseke	Qamishlo	Kobanê
3001	8940	1717	1909	792

(Número de familias registradas [unas 6 personas] según los comités locales a 8 de diciembre de 2024)

### ¿Por qué la gente huye de HTS y SNA?

Puede que el grupo islamista Hayat Tahir Al-Sham (HTS) se presente en público como moderado, pero tiene antecedentes con Al Qaeda y el Estado Islámico. Son una coalición de grupos y combatientes yihadistas conocidos por su crueldad y sus violaciones de los derechos humanos durante la guerra civil en Siria. Al mismo tiempo, según sus discursos públicos, persiguen el establecimiento de un Estado islámico en Siria de acuerdo con sus inclinaciones salafí-suníes, además del derrocamiento del régimen de Assad. El impacto que esto tendrá en un país donde conviven diferentes comunidades religiosas y étnicas, como suníes, chiíes, alauíes, drusos, kurdos, cristianos asirios, yezidíes, armenios, turcomanos, etc., y en particular lo que esto podría significar para las mujeres, es



recordado vívidamente por muchos a partir de sus experiencias durante el gobierno del Estado Islámico. El temor a un nuevo régimen de terror es enorme. Los habitantes de Shehba ya están familiarizados con los métodos de grupos como HTS y SNA desde la ocupación de Afrin y el régimen mercenario instalado allí por el Estado turco.

### ¿Qué informe de testigos oculares?

Cuando comenzaron los ataques contra Aleppo, se difundieron en las redes sociales imágenes de decapitaciones y emblemas del Estado Islámico. Los métodos utilizados en los ataques contra la población de Tel Rifat y la región de Shehba, según relatan los refugiados, pintan un cuadro similar. Hablan de hostigamiento, detenciones y masacres:

- se impidió deliberadamente que la gente huyera destruyendo vehículos o interrumpiendo las rutas de escape.
- los autobuses enviados para evacuar fueron detenidos.
- se disparó contra vehículos llenos de civiles.
- se secuestró a hombres y se les separó de mujeres y niños. Su suerte sigue siendo desconocida.
- se atacó y asesinó arbitrariamente a personas delante de sus familias.
- se quitaron los teléfonos a las familias para que no pudieran informar ni pedir ayuda.

### ¿Cómo es la situación actual de los refugiados?

La huida es siempre una crisis humanitaria. Abandonar el hogar y la esperanza de regresar es tan traumático como los ataques sufridos. A esto se añaden las condiciones de una huida en pánico en invierno, sin preparación ni provisiones adecuadas. La gente llega con lo que puede cargar o lo que cabe en el coche. Informan de que

- Los recién nacidos no sobrevivieron al viaje debido al frío y a la falta de cuidados adecuados.
- Las familias, incluidos muchos niños, han sido separadas de sus parientes.
- Muchos siguen en la calle, en tiendas o coches, en malas condiciones higiénicas y con una protección inadecuada contra el frío.

*“Hemos visto a mujeres embarazadas dar a luz en la calle y en refugios de emergencia. Personas con diabetes, cardiopatías, cáncer y enfermedades de la piel sufren las malas condiciones higiénicas. Hemos visto el cansancio, el estrés y el dolor de la migración forzosa en los ojos de personas mayores”.*

informa Meryem Ibrahim, Copresidente del Departamento de Asuntos Sociales en el Norte y Este de Siria.

### ¿Qué se necesita urgentemente?

La crisis económica de Siria, que dura ya años, se ha agravado con el colapso del Estado sirio. La tasa de inflación se ha duplicado en pocos días. Los precios suben y muchas tiendas están cerradas. Junto con la administración local, la población ha organizado la distribución de alimentos, asistencia sanitaria y alojamiento en tiendas de campaña, pisos vacíos y con familias. Cientos de miles de personas buscan ahora refugio en una región a la que se ha negado reconocimiento y apoyo. Organizaciones internacionales como la ONU están retirando a su personal y los pasos fronterizos están cerrados a la ayuda internacional.

✉ Info@kongra-star.org

🌐 kongra-star.org

🐦 @starrcongress



**KONGRA STAR**  
مؤتمر ستار

En estos tiempos de inestabilidad, es importante no dejar sola a la población de Siria. Se necesita urgentemente ayuda humanitaria para atender a los refugiados. Alimentos, ropa, medicinas, mantas y mucho más. Al mismo tiempo, es necesaria la solidaridad política con todas las fuerzas democráticas, incluido el reconocimiento de la administración autónoma en el norte y el este de Siria, para contribuir a un futuro democrático para Siria y evitar crisis aún peores.

Por otra parte, también es necesaria una postura clara contra las fuerzas islamistas yihadistas y sus crímenes, así como contra la política de ocupación de Turquía, Estado de la OTAN.